

MUSSOLINI "MISERICORDIOSO" CON SUS ADVERSARIOS Se celebrará en España el Centenario de Felipe II

Parece que será en breve un hecho el cinematógrafo por mediación del Radio

St. Louis.—Un proyector de tele-visión que materializará el sueño del cine por radio, fué explicado esta noche por el doctor E. F. W. Alexanderson, ingeniero consultor de la General Electric Company y la Radio Corporation of America, ante el Instituto Americano de Ingenieros Eléctricos.

Declaró el doctor Alexanderson que aunque hombres de ciencias de reputación internacional declaran que es imposible la tele-visión sus experimentos han demostrado que no es así y que se puede lograr con los medios de que se dispone en la actualidad.

El doctor Alexanderson que ha podido transmitir una fotografía por radio en dos minutos explicó que la tele-visión podría transmitir, recibir y reproducir una fotografía en un dieciseisavos de segundo.

Se creará una policía especial

Roma.—El Consejo de ministros ha acordado la institución de una policía especial política.

Se ha decidido que los italianos que en el extranjero propalen noticias falsas o exageradas, que perjudiquen al crédito o a la seguridad del Estado, serán castigados con penas de cinco a quince años de reclusión idéntica medida se aplicará a los extranjeros que incurran en el mismo delito dentro de Italia.

Se adoptan severas medidas pa-

ra el registro de pasaportes y para la vigilancia de fronteras, tanto en lo que se refiere a los italianos que quieran expatriarse como a los extranjeros que traten de entrar en el territorio de la península.

Misión de Padres Agustinos a los Estados Unidos

Zaragoza.—Los Padres Agustinos Recoletos del convento establecido en Sos, han enviado a Colombia y Estados Unidos una misión formada por 75 jóvenes Religiosos de aquella Orden.

Una petición de la Liga Cervantista

Barcelona.—La Liga Cervantes española de Barcelona se ha dirigido a los cronistas de periódicos y revistas locales recomendándoles que por el decoro de la lengua castellana abandonen el empleo de los innumerables exotismos que contienen dichas crónicas. Cree esta Liga que con un poco de buena voluntad pueden buscarse los equivalentes castellanos, además de que están en el deber de utilizarlos, aunque para ello tengan que sacrificar su pequeña dignidad de peliplotas.

La explotación de las minas bolivianas

La Paz.—En la Cámara de los Diputados ha sido presentado un proyecto de ley obligando a las sociedades anónimas que tienen a su cargo la explotación de las minas bolivianas, a establecer su dirección general o sede social en esta capital.

En caso de infracción se anularía la personalidad jurídica reconocida a la Sociedad.

La amistad franco alemana

París.—En virtud de acuerdo a que se ha llegado entre los dos Gobiernos, los aeroplanos de servicio privado de Francia y Alemania podrán volar respectivamente sobre los dos países, sin necesidad de autorización especial alguna.

El Centenario de Goya

Madrid.—Una nota emitida por el Ministro de Instrucción Pública da cuenta de que a pesar de haberse organizado una junta encargada de los festejos para la debida conmemoración del primer centenario de la muerte del pintor Goya y Lucientes, aún ésta no ha celebrado reunión alguna, ni trazado el programa de los actos que se habrán de celebrar en su oportunidad.

Están ya lietos los preparativos para la celebración de una reunión de los distintos miembros que la constituyen, emitiéndose entonces una nota con detalles de todos los actos que tendrán lugar.

El Centenario del Rey Felipe

Valladolid.—La «Diputación Provincial» acordó solemnizar el Centenario del Rey Felipe II, en 1927 dirigiendo un mensaje circular a todos los ayuntamientos y corporaciones de Castilla, recabando adhesiones. Se estudia el programa de los festejos, abriéndose un concurso literario en que se ofrecen importantes premios.

Entre los actos que se celebrarán, figuran varias conferencias en el curso de las cuales se analizarán la vida política exterior e interior de América en su aspecto religioso.

La riqueza artística

Madrid.—Las principales asociaciones artísticas catalanas se han dirigido al Ministerio de Instrucción Pública, solicitando que proceda a la restauración del real monasterio de Poblet, por creer que el salvamento del mismo constituye un paso más hacia la conservación del arte antiguo español, un modelo de los más preclaros.

Condonar Mussolini las penas impuestas a 724 enemigos de su Gobierno

Roma.—El Primer Ministro Mussolini ha condonado o rebajado las sentencias de destierro de más de cien de los 724 contrarios del gobierno que fueron deportados.

También ha dispuesto la subvención para el mantenimiento de las familias de 29 de los que fueron expulsados del país.

CORREO NACIONAL

desea a todos sus agentes, suscritores
y anunciantes muy

feliz Año Nuevo

Notas de la Farándula si Robaron en Chantilly un diamante mayor que el célebre Gran Condé

Los Angeles, California.—George O'Brien desempeñará el codiciado papel de toxeador profesional en la nueva película «Is Zat So» que empezará la Fox, dirigiendo James Gleason, tan pronto haya terminado la película «El Amanecer» en la cual trabaja O'Brien. Katherine Perry tendrá el principal papel femenino y Charles Housemann tendrá el tercer papel, el de manager del boxeador.

París.—El «New York Herald Tribune» edición de París, dice que entre las joyas robadas en el Castillo de Chantilly se cuenta un diamante más grande que el famoso «Grand Condé» y que le fué comprado por un norteamericano a un testafarro por la suma de diez mil francos. Según el periódico este diamante que no había sido mencionado pesa 14 y medio quilates contra 9 quilates del «Grand Condé».

El general mexicano Eduardo García, al servicio de Calles, no quiso que su madre muriese sin los consuelos de la religión

Le lleva un sacerdote para que la auxiliase en su agonía y le celebrase funeral católico

NOGALES, Ariz. — Un hecho muy significativo y que habla en favor de la piedad del General Eduardo García, que opera en el Estado de Sonora en contra de los yaquis rebeldes, es el que acaba de conocerse en esta ciudad, relatado por testigos presenciales, que son personas dignas de toda fe.

El día 29 del mes anterior recibió el general García en su campamento de Estación Ortiz, un telegrama urgente de Hermosillo, en el que se le comunicaba que su señora madre, doña Belén de García se encontraba agonizante. En el acto ordenó el general García que le

alistaran un tren especial, compuesto de una locomotora y un carro solamente, y al arribar a la capital, Hermosillo, y saber que la autora de sus días solocitaba un sacerdote, fué personalmente en busca del Rdo. P. Portela, para que asistiera en los últimos momentos a la señora. Entrevistado el Rdo. P. Portela, expresó al general que probablemente tendría algunas dificultades el sacerdote para ejercer su ministerio y se hacía acreedor a la consignación y demás molestias que origina siempre a los ministros del Señor el auxiliar a los agonizantes, des-

de que está en vigor la ley draconiana del 2 de julio.

El general García, ante la perspectiva de que su anciana madre muriera sin el consuelo de los auxilios espirituales, expresó al Padre Portela que él se haría responsable de todo lo que se quisiera, pero que fuera auxiliada su madre. Así lo hizo el sacerdote en cumplimiento de su deber, y sacramento a la señora de García, le administró los santos Oleos, y la preparó para el viaje de que no se vuelve.

Vino la muerte en medio del dolor acerbo de su hijo, y el general García dispuso que quien había sido siempre una buena cristiana se espidiera del mundo en la misma forma, y hasta honras fúnebres se llevaron a cabo en el panteón municipal, en donde se encontraban presentes, por haber asistido al sepelio, los principales oficiales de la guarnición de la plaza de Hermosillo, altos empleados del Gobierno, con el propio Gobernador Alejo Bay a la cabeza, y una gran multitud de personas; pues la extinta dama gozaba de grandes y

Arrimando la brasa a su sardina

Los ministros protestantes residentes en esta ciudad han dirigido un cable al Comité de Relaciones Exteriores del Senado de los Estados Unidos de N. América para atestiguar que la «opinión general de americanos cristianos residentes en ésta, es que no existe en absoluto el peligro del comunismo en América Central por influencias de México»; para aseverar que la «ayuda de México se debe a simpatías históricas entre liberales», y para recordarle a dicho Comité que la persecución a los misioneros protestantes en la América Latina «tiene lugar únicamente bajo go-

biernos conservadores, como sucedió en Nicaragua el año pasado.»

La opinión general de los «americanos cristianos» no hará mucha mella en el Senado de su patria, porque la acusación de comunista la lanzó contra el gobierno de México el Departamento de Estado y allá conocen bien el influjo que puede ejercer un gobierno fuerte y rico sobre otro fundado con su dinero y con sus armas por revolucionarios sin recursos. Las simpatías históricas entre liberales se han traducido siempre en influjos perniciosos, contrarios a la libertad religiosa y de enseñanza, en los gobiernos centroamericanos que los han sufrido. En cuanto al recuerdo de las persecuciones sufridas, bajo gobiernos conservadores, por misioneros protestantes, podemos aseverar que tales persecuciones son engendros del miedo o las han soñado los manifestantes. Pueden tal vez haber tenido disgustos y con-

merecidas simpatías. El féretro desaparecía ante la multitud de coronas y flores con que las amistades de la estimada desaparecida demostraban su sentimiento.

No necesita comentarios este acto de amor filial y de respeto a la religión, dado por el general García.

Pasa a la cuarta página

Fantasia Bienhechora

El dolor es una herencia de familia que nadie puede renunciar. Cubierto de harapos o vestido de púrpura y de oro, en humilde choza o sentado sobre un trono, el hombre, como dice Job, ha nacido para sufrir como el ave para volar.

A pesar de esto, la humanidad persigue un ideal, pero sin que pueda conseguirlo en esta vida; muchos, por desgracia, cuanto más trabajan y se creen estar cerca de la realización de su deseo, más alejados están de él; recorren a la soledad para buscar allí, por medio de su imaginación, nuevos caminos; mas, en vano se atormentan llenándose de quimeras e ilusiones, la solución es difícil para ellos. La consecución de ese ideal, se halla por caminos completamente opuestos a los que ellos buscan e imaginan.

Es un ideal demasiado noble, un ideal que no fué creado para aquellos que de hombre solo tienen la forma; que no perciben el calor de la inspiración santa y divina, y que sus labios no exhalan el aroma de las palabras, cuyo eco de la tierra penetra hasta las regiones celestiales. Ese ideal tan noble y hermoso es el de la íntima y verdadera felicidad.

En la soledad de mi alma, alguna vez, he contemplado una bandera ideal de color blanco, e immaculado, símbolo de la Pureza, hay en ella una áncora, símbolo de la Esperanza, y dos lemas entrelazados que son: Fe y Amor. La he visto ondear hermosamente y triunfalmente, y bajo su sombra sacrosanta me he figurado contemplar a toda la sociedad ansiosa de felicidad.

De la contemplación de esa Bandera, ha venido en mi imaginación la figura de un Angel portavoz de la felicidad que el hombre ansía y tal como debe buscarla, mientras camina por este efímero mundo: la felicidad relativa.

Ese Angel es esbelto, su rostro es muy afable, bondadoso, de una serenidad inefable; viste una túnica de un color blanco hermosísimo y del mismo color son sus alas. Recorre magestuosamente toda la tierra, mostrando a los hombres el

símbolo de la Esperanza en la vida eterna y dichosa; haciendo oír con su voz armoniosa las palabras de Fe en las Cosas que Dios ha revelado y la Iglesia nos propone y nos enseña que hemos de creer, y de amor hacia nuestro Creador, sin límites, y hacia nuestro prójimo, considerando a todos como hermanos.

Esa voz angelical resuena por todas partes, su eco armonioso llega a todas las almas; desde el pobre que vive en humilde choza, hasta el rico que vive en suntuoso palacio; desde el que se ocupa y preocupa solamente de lo de la tierra, rastreando miserablemente por las bajezas y miserias mundanales; hasta el religioso o religiosa que vive en el claustro, el sabio y el artista que se elevan a las regiones del ideal y contemplan y esperan habitar la Región de la Gloria eterna: de todos se hace oír....

Si en algunos lugares de la tierra, si algunos hombres no quieren escucharlo, no por esto sella sus labios bondadosos con el silencio, sino que continúa haciéndose oír de los mortales. No importa que sea en las grandes ciudades, en los pueblos, en la montaña, en el solitario desierto, el eco de su voz a todas partes llega....

Aquellos que quieren escuchar y siguen sus enseñanzas, reciben el rocío vivificador de la bendición y auxilio de Dios que en el Cielo les espera: estos son los que alcanzan la asequible felicidad. Los que no quieren escuchar y mucho menos practicar sus consejos, en este mismo mundo, más o menos tarde, encuentran el preludio desgarrador de las penas eternas que les esperan, si inesperadamente les llega el momento último de la vida, que es el decisivo, sin poderse aprovechar del bálsamo de la misericordia divina, volviendo a seguir la senda por donde han ido los pocos sabios que en el mundo han sido.

Fr. Zenón de Arenys de Mar.
O. M. C.

Linoleum para seguanes. Alfombras linoleum para pisos.
Heredia. TIENDA BENAVIDES

Lean esto los socialistas ENVIÓ

Mejoras en pro del obrero realizadas por católicos

La Victore, diario del conocido socialista francés, Gustavo Hervé, publica los siguientes interesantes datos, acaso para que tome buena nota de ellos el Sr. Herriot, corifeo y portestandarte del laicismo oficial en Francia:

La primera ley francesa sobre el *descanso semanal*, fué votada el 14 de noviembre de 1841, por un Gobierno entonces católico.

La ley protectora del *trabajo de las mujeres y de los niños*, se votó el 22 de marzo de 1841, y se debe a la iniciativa de tres católicos: señores Montalembert, Legrand y Dupin.

En 1857, Daniel Legrand, católico, lanza por vez primera la idea de una *legislación obrera internacional*.

La primera cooperativa de crédito se fundó en Poligni, por un católico, el señor Micet.

La primera *Caja rural de Francia* fué creada por un cura rural, el abate Raju.

Los primeros *Jardines obreros* fueron organizados en Sedán, en 1891, por una católica, la Sra. Hervieu, y en Saint Etienne, por el jesuita padre Volpeter.

El primer *ministerio del Trabajo* de Europa fué instituido, el 25 de mayo de 1895, por un Gobierno católico, el belga.

¿Y no es un gran católico el Conde Alberto de Mun, que fué el iniciador de todas las leyes sociales modernas?

¿No es nada menos que un Soberano Pontífice, el Papa León XIII, quien en su Encíclica sobre la condición de los obreros, ha hecho una obligación de conciencia a los patronos el dar a sus obreros el justo salario; es decir un salario razonable, que les permita vivir y sostener a sus familias?»

El Señor Ministro de Hacienda y el "Correo Nacional"

Acabo de leer en el «Correo Nacional» que la Secretaría de Hacienda ha retirado la suscripción a ese diario, el cual recibía desde hace ya varios años, posiblemente desde su aparición.

La pérdida de ₡ 2 al mes que ahora escatima al diario el Sr. Ministro, seguramente no habrán de llevar la empresa a la bancarrota, pero el hecho por su significación moral vale la pena de contemplarlo.

¿Qué ha movido al Sr. Ministro a repulsar el periódico?

¿Los artículos que en sección «Tribuna Libre» y con firma responsable al pie han visto la luz estudiando cuestiones hacendarias? Eso revelaría poseer el Sr. Ministro un carácter autoritario, que no admite que se discuta su actuación oficial.

¿No es por eso, sino por la filiación católica del diario? Entonces peor que peor. Porque acusaría una marcada intransigencia sectaria que no debe de-

dejar traslucir el Sr. Soley en su posición ministerial.

Entendemos que los Ministerios, así como la Casa Presidencial y la Secretaría del Congreso, reciben todos los diarios, no como proteccionismo sino con el objeto de escuchar el sentir de la opinión pública que en ellos se manifiesta. Por eso causa estupor el proceder insólito del Sr. Ministro de Hacienda.

Y de otro lado que se trata de un pago que se hace con dineros de la Nación... ¿Se han retirado por la Secretaría acaso las suscripciones a los otros periódicos?

Penoso sería suponer que el Sr. Ministro pertenezca a la categoría de los «pequeños grandes hombres» que abrigan la idea de que un periodista debe estar siempre dando en las narices de los altos funcionarios con el incensario para merecer la limosna de su simpatía.

Un lector impertinente

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido
SOLESA Y MOLINA

United Fruit Company Servicio de vapores

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana y zarparán los SABADOS en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los días Lunes de cada semana en la mañana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, tan pronto como hayan concluido de cargar.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los VIERNES en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Noviembre de 1926.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y. U. S. A.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos Nariz y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Para todo gusto
toda edad
y todos los bolsillos

HAY ALGO ENTRE LOS MILES DE

JUGUETES

QUE VENDE A PRECIOS EXCEPCIONALES LA

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & C^o)

Fíjase en nuestra exhibición

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

El alcoholismo y sus funestas consecuencias

II
(Continúa)

A despecho de la redundancia, me permito hacer incapié en los efectos desastrosos del alcoholismo; la ola de la prostitución se desarrolla al excitar el ansia de placeres sensuales, la lujuria domina a jóvenes y viejos, la mortalidad y martinalidad crecen en un porcentaje alarmante, las garras de la miseria estrujan los hogares, los sentimientos nobles desaparecen, las pasiones de la bestia en marcha desenfrenada dominan al alma y roto el control que nos diferencia de las bestias, rueda el alcohólico por las pendientes del crimen, sin que haya leyes humanas capaces de contenerlo, ¡Embotada la razón, blasfema contra Dios y los hombres!

¿Y dónde hay un espectáculo más inmoral y degradante que ver una persona ebria? Bajo el peso de los vapores alcohólicos no raciocina, las piernas flaquean, tropieza y cae, durmiendo como un cerdo.

Debemos, pues, hacer campaña hábil e inteligente para combatir al más terrible enemigo del país, a todas horas y todo el año. No se lograría el sumum si nos concretáramos a cerrar la Fábrica, es preciso ir más lejos: hay que hacer conciencia impidiendo así que en los campos se fabrique licor: hay que persuadir a los dueños de casas que no deben rentarlas para establecer expendios de licores: hay que exigir a los que comercian con licores a cambiar el nombre de «Taquilla» por el de «Agencia del Crimen», en fin que no se tenga por honrado y menos por católico el que venda tal veneno al pueblo. «Salus populi suprema lex». Sí, la salud material y espiritual es la suprema ley, y así como hay una que prohíbe el comercio de drogas heroicas, que haya otra que corte la venta de licores.

Para una campaña de esta índole si quisiera yo la elocuencia de Castelar, la lógica de San

Agustín y el poder de los Césares Romanos, para lograr aniquilar ese funesto y maldito vicio y entonces veríamos prosperar nuestra amada patria.

Yo creo que las Juntas de Educación, los Patronatos Escolares o la Liga Antialcohólica, deberían hacer un pedido inmenso de Cuadros Murales antialcohólicos, colocarlos en las escuelas, mercados, edificios gubernamentales y en las esquinas de las calles, para dar principio a esta lucha denodada y patriótica que debe ante todo tratar de salvar a la niñez de esa noche cruel y horrenda del alcoholismo: deberían proyectarse películas combativas del vicio: dictarse conferencias al respecto: iniciar entre los maestros al menos, concursos y premiar el que presente el mejor trabajo al respecto: la prensa toda debería abrir sus fuegos contra ese monstruo temible, en busca de la solución y los Candidatos a la Presidencia de la República, que escriban y desarrollen su programa en este sentido y quizá de esa discusión, de ese torneo sublime, brote la chispa divina que ha de hacernos libres y que la Ley Seca impere con todo su vigor, respaldada por la conciencia nacional.

(Continuará)

PEDRO LUIS SÁENZ

Diciembre de 1926

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaba de recibir una cantidad de **Vino Chanti Rufino**, al menudeo y al por mayor

Especialidad en conservas y aceite

QUERUBINO SEVERINO

Frente a la Botica Oriental

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra Lindas bufandas.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Santoral

Jueves 30.—La Traslación de Santiago apóstol, santos Sabino y Eugenio, obispos.

LA TRASLACION DEL CUERPO DEL APOSTOL SANTIAGO

En la predicación del Evangelio por todo el mundo, tocó a Santiago el Mayor ir a España, donde predicó la doctrina del divino Maestro, y regresó con siete discípulos a Jerusalén, donde sufrió martirio y murió el año 42. Sus discípulos recogieron sus restos, y en una nave providencial arribaron al puerto de Iria Flavia, hoy día el Padrón, en Galicia, y se dirigieron a Compostela, donde depositaron, en un sepulcro construido al efecto, los restos del Apóstol Santiago, con un ara y una columna de piedra traídas de Jerusalén. Las guerras y revoluciones que sufrió España después, hicieron desaparecer la memoria de este sepulcro, hasta que se descubrió milagrosamente en tiempo de Alfonso II el Casto, rey de Asturias, viendo por algunas noches estrellas resplandecientes, que les sirvieron de guía para la invención del cuerpo del Santo Patrón. Luego se construyó un gran templo, tan famoso, que en todos los siglos se ve visitado por piadosas peregrinaciones.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Allí fué donde el Jefe de Estado Mayor bolchevique, Lic. Antonio Díaz Soto y Gama, pronunció aquel célebre discurso en que dijo: «las palabras son hembras y los hechos son machos».

El Gral. Calles es parco en las primeras y pródigo en los segundos: ¡por eso debemos ser callistas!

A su vez el candidato «rojo» en su peroración lanzó graves cargos contra el Gobernador Maujarrez: llamó a Puebla una ciudad «levítica», y dijo que sentía su espíritu reconfortado por la manifestación de que estaba siendo objeto, precisamente donde Aquiles Serdán había derramado su preciosa sangre. Y terminó, diciendo QUE SI LOS REACCIONARIOS OBS-TRUCCIONABAN SU CAMPANA CON ARMAS, FUERA DE LA LEY, ENTONCES EL HARIA USO DE LA FUERZA PARA DEJAR INCOLUMES LAS ASPIRACIONES DEL PUEBLO.

Secundando al candidato, los de más oradores: Luis León, Heriberto Jara, Dr. Puig Casaurane, y otros, dijeron: QUE SI LA RAZON NO ERA SUFICIENTE PARA LLEVARLOS AL TRIUNFO, LA FUERZA SE LO DARIA.

Y las consecuencias de tan salvajes baladronadas no se hicieron esperar, como se verá más adelante.

La renuncia de don Adolfo de la Huerta, como Srío. de Hacienda, y la Bancarrota moral y material de la revolución.

Profunda sensación causó en los círculos revolucionarios la inesperada renuncia de don Adolfo de la Huerta, como Ministro de Hacienda y Crédito Público en el gabinete del Gral. Obregón, presentada con carácter de «irrevocable», en uno de los primeros días del mes de octubre de 1923.

A juzgar por la forma cordial en que le fué aceptada, «deplorando—decía el Presidente—la separación de un colaborador, cuya actuación había sido tan fecunda en beneficios para la Patria»—nadie creyó, de pronto, que aquel incidente vendría a interrumpir la buena armonía que hasta entonces había existido entre los hombres que forma-

ban el fatídico «triángulo» de Agua Prieta; máxime, cuando el ex-Secretario de Hacienda había hecho público en repetidas ocasiones su firme propósito de no ser un obstáculo a la política impositivista que se venía desarrollando en las esferas oficiales.

Pero fué de tal manera abrumadora la campaña emprendida por sus partidarios, con Jorge Prieto Laurens a la cabeza, para hacerlo abandonar aquel propósito, que al fin, tuvo que ceder, declarando frente a una imponente manifestación popular que en su honor se había organizado, «que estaba dispuesto a aceptar su candidatura presidencial».

Como dentro del ambiente doltico que prevalecía en México, el nombre de Adolfo de la Huerta encarnaba la UNICA fuerza viva que podía hacer fracasar el monstruoso atentado que se fraguaba contra el porvenir de la República, la noticia causó buena impresión en todas partes, y muy especialmente, entre los mexicanos de la expatriación que consideran al Gral. Calles como el autor principal de todas las desventuras nacionales.

No sería, naturalmente, don Adolfo de la Huerta—en caso de triunfar—el llamado a salvar a la Patria de la situación angustiosa en que se encuentra, ya que su plataforma política socialno difiere en nada de la de Obregón y Calles, siendo una y otra, contrarias a todo impulso de reconstrucción nacional.

Pero si lograra librar a México del despotismo cruel y salvaje del Gral. Plutarco Elías Calles, acaso podría borrar ante la posteridad los graves errores en que ha incurrido, al definirse las responsabilidades históricas de los próceres de la revolución.

(Continuará)

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 —Teléfono N 490

Kal-Mol "Gehe" con Cafeina



acaba en seguida con Dolores de cabeza, muelas y oídos por violentos que sean.

¡VIENE EL NIÑO DIOS!

¿Quiere Ud. adquirir un buen Nacimiento para su portal?

Antes de comprarlo vea los que se exhiben en una de las vitrinas de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

Las más finas esculturas llegadas al país, a precios sin competencia

COMPRE EL

ALMAMAQUE LINES-1927

INDISPENSABLE EN TODO HOGAR

Desde Cartago

ARRIMANDO LA...

Tercer aniversario

Viene de la primera página

triedades por la animadversión de los pueblos católicos cuyas creencias vienen a atacar esos misioneros, pero persecuciones oficiales decretadas por gobiernos genuinamente conservadores, no las han sufrido. La tolerancia de cultos es un principio incluido en todas las constituciones de las Repúblicas de la América Latina, y cuando algunas veces se ha desencadenado la persecución ha sido siempre contra la libertad religiosa de los pueblos católicos y por gobiernos liberales. La historia de México tiene al respecto capítulos muy edificantes.

Si estos «americanos cristianos» fueran cristianos de veras, cristianos auténticos, queremos decir conforme a las verdaderas doctrinas de N. S. Jesucristo, hubieran recordado al mentado Comité, la violenta persecución contra 15.000.000 de cristianos (no unas cuantas decenas de misioneros) que están gimiendo bajo el imperio del gobierno liberal de México. O será que para estos «americanos cristianos» la persecución (aun soñada) contra ellos es mala, y excelente cuando se ejerce contra los cristianos católicos, que hasta en su país son la mayoría relativa de todas las iglesias allá establecidas?

Nosotros no nos permitiremos advertir al Comité de Relaciones Exteriores del Senado norteamericano, pero sí a los «americanos cristianos» que vienen a atacar las creencias de los pueblos latinoamericanos, todos católicos y mucho más civilizados que esos «americanos cristianos» suponen, que la tolerancia de cultos no es la de propagación y enseñanza de doctrinas que ofenden y tratan de suplantar las de la comunidad que los tolera, y mucho menos la de irrespetar y escandalizar a los pueblos como lo hicieron en el Sur de Colombia, según lo relata el «Nuevo Tiempo» de Bogotá, en su número 8561, bajo el título:

«LA PROPAGANDA YANQUI PROTESTANTE EN COLOMBIA»

Sus graves peligros para la tranquilidad pública.

Como es bien sabido, los protestantes de los Estados Unidos han resuelto últimamente hacer una activa propaganda de sus falsas doctrinas en los países católicos de Sur América. No se comprende por qué vienen a evangelizar, como dicen ellos, estos pueblos que adoran a Jesucristo con una fe pura y viva, y no dirigen, como antes lo hacían, todos sus esfuerzos a la conversión de los millones de almas, que en Asia, Africa y Oceanía viven en las tinieblas de la idolatría o profesan las doctrinas de sensualidad y verganza de Mahoma, sin hablar del puro paganismo que impera en la patria de los mismos yanquis. Esa penetración que so pretexto religioso quieren practicar los yanquis es muy sospechosa, y por eso tanto el gobierno como los particulares deben estar alerta para contrarrestar sus peligros. Caveant Cónsules.

Últimamente han ocurrido en Ipiales sucesos de alguna gravedad. Sabemos por fuente que merece ab-

soluta crédito que los ánimos están revueltos en aquella población. El pueblo se halla justamente indignado ante la audacia con que los protestantes abren escuelas; hacen circular profusamente hojas y folletos en que atacan los dogmas católicos, así como también a personas dignas del mayor respeto. Conser esto muy grave hay algo más que parece absurdo e inconcebible, y es que el ministro protestante, durante una procesión en que salía el Santísimo Sacramento cometiera públicos irrespetos.

Con tal motivo fué enjuiciado y él, viendo la indignación pública, tuvo que abandonar la población. Pero lo que es el celmo y constituye una irrisión es que después de faltas inexcusables, como las expuestas, los protestantes pidan protección a nuestro gobierno, naturalmente desfigurando los hechos a su antojo. Los protestantes pretenden volver triunfantes a Ipiales, protegidos por el gobierno nacional. Si esto llegare a suceder, lo que juzgamos imposible, podrían ocurrir muy serios conflictos porquellos pueblos todos de la provincia se han hecho solidarios con los de Ipiales.

Quien puede intervenir muy eficazmente en el asunto, nos parece ser el señor Ministro de los Estados Unidos, indicando u ordenando a sus compatriotas que cesen en su necia tarea de ofender a las creencias de un pueblo amigo y hospitalario. Así mostrará el señor Ministro que es verdadero amigo de Colombia y contribuirá a que se afiance la amistad entre las dos naciones y las relaciones comerciales que parece quisieran romper los señores pastores protestantes.

Y volviendo al punto sería siempre muy útil que los colombianos no olvidemos la importantísima palabra de nuestro amigo Roosevelt: «La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos.»

EL GRIS

Acusamos recibo, aunque sea estemporáneamente, del simpático periodiquín El Gris, correspondiente a este mes.

Reproduce, tomados de la Gaceta, los conceptos tan honrosos que el Sr. Presidente de la república ha vertido acerca del plantel regentado en Cartago por los hijos de Don Bosco.

Obsequios

Hemos recibido los siguientes, con motivo del nuevo año que se aproxima:

El importante almanaque de pared que anualmente publica don José María Arias Porras, edición en cartonada.

Un calendario de la fábrica de Vinos Naturales que en Mata Redonda tiene montada don Vicente Saurez F.

Un almanaque de pared de la Fábrica de las Máquinas de escribir Remington, representada entre nosotros por la firma «Costa Rica Mercantile Co.»

Damos las gracias a todos los remitentes.

El 1º del mes entrante se cumple el tercer aniversario de la muerte de doña Lola Zeledón v. de Zúñiga, que fué ejemplar jefe de un honorable hogar.

Al recordar con cariño su memoria, hacemos presente a sus deudos nuestra estimación y simpatía.

Qué honra para la familia

De Heredia nos comunican que ayer andaban algunos propagandistas protestantes un poco alumbrados por frecuentes libaciones alcohólicas.

Y estos señores son los que pretenden ser poseedores de «la luz de la Verdad».

Probablemente se han confundido con la otra luz, no espiritual sino espiritosa.

Pésame

A don Alfredo Blanco acompañamos en su justo pesar con motivo del prematuro fallecimiento de su señora esposa doña Flora Sáenz de Blanco. Al mismo tiempo hacemos extensiva nuestra condolencia a los demás deudos de la estimable y joven dama.

Cartago al día

Temporada

Se encuentra de temporada en ésta el joven mayorista don Alberto Mata B. a, quien se le desea grata permanencia y un feliz regreso a sus estudios.

Regreso

Regresó a Limón don Juan Casanova, después de permanecer una corta temporada en unión de sus simpáticos chiquitines, Fabio Laurito y de otro que está por recibir el agua bautismal.

Don Manuel Mata C. unirá su suerte con la señorita Amalia Guier. Estos jóvenes en la plenitud de la vida formarán un hogar que será un ejemplo de virtud.

Feria

El año 1927 será saludado con una Feria Nacional a beneficio del Asilo de los Ancianos, que tendrá verificativo el domingo 9 de Enero.

Según programas que han circulado, esta feria tendrá satisfactorios resultados.

Regalos

Los patronos del comercio y compañía de la Luz Eléctrica, hicieron a sus empleados donativos en efectivo. Muy justo es que se estimule a los buenos servidores.

Crímenes

Es doloroso decirlo, pero este año ha superado en borracheras y crímenes la Noche Buena.

Lo sucedido según dicen, fué por complacencia de la Autoridad en el cierre fuer. de la hora que marca la ley.

Matrimonio

En San Rafael se unieron en lazo indisoluble dos corazones, siendo su único lema el trabajo y la armonía. Eide Peña y Rosalía Redondo Quirós han jurado su amor eterno al pie del Altar. Felicidad deseo a la joven pareja.

Concluye

Con estas notas terminan mis faenas periodísticas de fin de año, deseándoles a mis lectores, felices pases y un feliz Año Nuevo.

Corresponsal

completo. Se siguió el programa siguiente: —1. Día de Alegría. Canto por los niños del Catecismo.—2. El Nacimiento del Niño Dios. Recitación por Dinorah Gutiérrez.—3. Princesas y Pastoras. Dramatización.—4. A Belén Pastores. Canto por todos los niños y niñas.—5. Al Dulcísimo Nombre de Jesús. Recitación por Ofelia Camaño.—6. El castigo del orgullo. Zarzuela, por varias niñas.—7. Los Reyes Magos. Recitación por Marieta Brenes.—8. Amanecer. Dramatización.—9. El 15 de Septiembre. Recitación por C. Pacheco.—10. Las Cafetaleras. Cuadrillo con canto por varias niñas.—11. Venid a Belén. Canto por todos los del Catecismo.—12. Escena del Portal en Greco. Cuadro plástico.—13. Reparición de obsequios a los niños y niñas del Catecismo.—14. Qué bien se estaba aquí. Canto final por todos.

Los obsequios que se repartieron fueron: confites, maní, galletas, tosteles y juguetes variados para todos. La veladita fue muy simpática y recreativa, resaltando como nota artística el Amanecer y el cuadro plástico; desempeñando admirablemente sus respectivos papeles los niños y niñas que tomaron parte activa en la misma. La parte musical fué dirigida por Fray Zenón, acompañando con mucho acierto y delicadeza con el piano, el Profesor D. Rafael Angel Orozco.

Todos los que asistieron a esta fiesta salieron altamente complacidos, participando de la alegría infantil de aquellos que durante el año acuden a aquel centro catequístico para recibir las lecciones de las Señoritas instructoras que realizan tan caritativa labor y las explicaciones dominicales que, amenizadas con canto, les da su P. Director.

Corresponsal.

Con motivo de las Fiestas de Navidad, en el Salón de Catecismo de los RR. PP. Capuchinos, tuvo lugar dos actos muy simpáticos, para hacer participantes a los niños y niñas de las alegrías que el pueblo cristiano manifiesta con el recuerdo de la venida al mundo del Niño Dios.

El primero fué el árbol de Navidad que para los niños pobres, prepara todos los años, la Pia Unión de San Antonio establecida en la Iglesia de San Francisco, y que en el presente año revistió extraordinaria solemnidad, por el gusto exquisito que tuvieron las Srtas. Luz Coto e Isabel Brenes, que habían sido las comisionadas por la Junta Directiva para prepararlo. El mismo día 25, casi todas las personas que constituyen la Junta con su P. Director, el R. P. Fray Peregrin de Mataró, reunidas en el dicho local a la 1 p. m., obsequiaron a unos quinientos niños pobres, con lo siguiente: 81 piezas de ropa; 39 cobijas; 28 canastillas para recién nacidos y confeccionadas por las señoritas que componen las secciones destinadas para esto y las que se habían bendecido en el Rosario de la víspera; y más de 350 bolsas repletas de confites, maní, tosteles, etc.

El segundo fué la Velada recreativa con que obsequió a los niños y niñas del Catecismo su P. Director Fray Zenón de Arenys de Mar, juntamente con el reparto del Arbol de Navidad preparado para los mismos, que son unos 250.

Gran parte del Salón estaba ocupado por los niños del Catecismo que alegres asistían a su festividad y todo lo demás por las familias de los mismos que habían sido invitadas, resultando un lleno

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpentier. Entenderse con don Amel R. J. v. de J. néz, 35 varas al Sur de La Proveedora.

Para hombre y para joven llegaron, en precio barato, bonitos estilos sombreros finos de fieltro y lana.

Heredia.—Tienda Benavides.

Nueva Colchonera

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 0-74 Grano de Oro

«EL AGUILA DE ORO» DE PUJOL HNOS.

El mejor Regalo de NOCHEBUENA Cajitas de fantasía conteniendo Finos chocolates rellenos de cremas a Q 2.00 c/u

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Tiras de peluche para adornos. varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

IMPRENTA SAN JOSE

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA